

**PENGARUH *CORPORATE GOVERNANCE* DAN KARAKTERISTIK
PERUSAHAAN TERHADAP LUAS PENGUNGKAPAN *ENTERPRISE*
*RISK MANAGEMENT***

*The Influence of Corporate Governance and Company Characteristics to the
Extent of Enterprise Risk Management Disclosure*

SKRIPSI

**Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana
pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**



Oleh

DIAN PUSPITASARI

20090420143

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2012

SKRIPSI

**PENGARUH *CORPORATE GOVERNANCE* DAN KARAKTERISTIK
PERUSAHAAN TERHADAP LUAS PENGUNGKAPAN *ENTERPRISE*
*RISK MANAGEMENT***

*The Influence of Corporate Governance and Company Characteristics to the
Extent of Enterprise Risk Management Disclosure*



Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing

Harjanti Widiastuti, S.E., M.Si., Akt
NIP: 19730616 200501 2 001

Tanggal, 30 November 2012

SKRIPSI
PENGARUH *CORPORATE GOVERNANCE* DAN KARAKTERISTIK
PERUSAHAAN TERHADAP LUAS PENGUNGKAPAN *ENTERPRISE*
RISK MANAGEMENT

The Influence of Corporate Governance and Company Characteristics to the
Extent of Enterprise Risk Management Disclosure

Diajukan Oleh

DIAN PUSPITASARI
20090420143

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan didepan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 27 Desember 2012
Yang terdiri dari

Harjanti Widiastuti, S.E., M.Si., Akt
Ketua Tim Penguji

Wahyu Manuhara Putra, S.E., M.Si., Akt
Anggota Tim Penguji

Erni Suryandari F, S.E., M.Si
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dr.Nano Prawoto, S.E., M.Si
NIK : 143 016

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Dian Puspitasari

Nomor Mahasiswa : 20090420143

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: “**Pengaruh *Corporate Governance* dan Karakteristik Perusahaan Terhadap Luas Pengungkapan *Enterprise Risk Management***” tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat orang lain yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 30 November 2012

Dian Puspitasari

MOTTO

“Wahai orang-orang yang beriman, jadikanlah sabar dan shalatmu sebagai penolongmu, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar.”
(QS. Al-Baqarah: 153)

“Sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), tetaplah bekerja keras (untuk urusan yang lain), dan hanya kepada Tuhanmulah kamu berharap.”
(QS. Al-Insyirah: 6-8)

“Maka ingatlah kamu kepada-Ku, Aku pun akan ingat kepadamu. Bersyukurlah kepada-Ku, dan janganlah kamu ingkar kepada-Ku.”
(QS. Al Baqarah : 152)

Ku persembahkan karya ini untuk bapak dan ibu tercinta:

Budiyanto dan Sri Hartati

Mz Riza dan Dek Fikki

Almamaterku

Ucapan Terima Kasih

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang Maha Pengasih, Maha Pengayang, Maha Sempurna, Maha Segalanya yang telah memberiku kesehatan, kemudahan, kelancaran, bantuan, dan keajaiban yang tak terduga. Terima kasih Ya Allah atas segala nikmat yang telah engkau berikan kepadaku, Without Allah I'm Nothing.

Terima kasih buat bapak dan ibuku tercinta. Makasih ya pak dan bu atas doa yang tak henti-hentinya bapak dan ibu panjatkan untuk anakmu ini. Atas dukungan yang selalu diberikan, baik dukungan materi maupun non materi yang semuanya itu tak dapat terhitung jumlahnya. Atas semangat yang selalu kalian berikan untukku sehingga akhirnya anakmu ini dapat menyelesaikan studi sarjana sesuai dengan target. Terima kasih banyak. Bapak, Ibu, I love U so much.

Terima kasih untuk Ibu Harjanti Widiastuti atas semua bimbingan, masukan, dan saran yang telah diberikan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

Terima kasih untuk Pak Akhyar, Pak Suryo, dan Bu Arum yang telah menguji kompre. Terima kasih untuk Pak Wahyu dan Bu Erni yang telah menguji skripsi ini.

Terima kasih buat mz Riza atas perhatian yang diberikan. Atas motivasi yang selalu diberikan untuk adek dikala adek memang membutuhkan motivasi dari mz. Makasih ya mz...

Terima kasih buat adekku, walaupun kamu sering nakal, tapi kamu adekku tersayang. Maksih juga buat uci yang selalu nemenin input data dalam proses pembuatan skripsi ini.

Terima kasih buat sahabatku D'Lotus. Tina, makasih atas kebersamaannya, dari awal masuk UMY ini mpe akhir selalu bersama. Dari mataf barengan, sama-sama masuk kelas D, beberapa mata kuliah juga seringnya sekelas, sama-sama dapet DPS yang sama, ujian kompre barengan, ujian skripsi barengan, dan wisuda barengan, magz juga tentunya lebih sering barengan. Makasih udah sering bawa oleh-oleh dan udah dibolehin sering numpang dikost kamu. Ulfah, makasih udah bantuin ngurusin beasiswa, makasih untuk hasil-hasil kebunnya yang akupun juga ikut meneicipi. Dzni, makasih udah nemenin-nemenin, makasih info-infonya, kamu yang selalu mencairkan suasana. Linda, makasih lind udah ngrelain kostnya yang

sering dijadiin basecamp buat ngerjain tugas. Winda, makasih buat bantuan dan info-infonya gaa. Siti, makasih juga dulu sering numpang dikost kamu dan mau berat-berat bawa DSLR pas kita magz. Sobat, you are the best friends, akhirnya target bersama kita Alhamdulillah tercapai, wisuda bareng.

Terima kasih buat sahabat terbaikku Jephz yang selalu mensupport, yang sering dengerin keluh kesahku, yang sering kasih solusi dan nasihat-nasihat. Semangat ya buat skripsinya, semoga cepet nyusul, ayo cepet diselesaain, inget target kita, Februari.

Terima kasih buat teman-teman seperjuanganku Evi, Ardi, Ita, Yeni, Dini, Endro. Akhirnya ujian kompre dan ujian skripsi mampu kita lewatin.

Terima kasih buat SEMUA teman-teman kelas D Akuntansi angkatan 2009, Lena, Chong, Maria, Fera, Alfa, Resty, Yeni, Ina, Imam, Ar, Haris, Nanang, Dicky, Lulu, Sam, Henti, Hanum, Hanum Rohma, Andri, Vicky, dan lainnya yang maaf mungkin lupa disebutkan disini.

Terima kasih buat SEMUA teman-teman Akuntansi angkatan 2009, Ratri Candra, Aisyah, Ira, Reni, Nadia, Marsha, Rika, Ugun, Ipoh, Ratri, Whinda, dan teman-teman lain yang tidak bisa disebutkan satu persatu dan teman-teman lain yang maaf mungkin lupa disebutkan disini. Semangat teman buat kalian semua, buat yang belum nyusul semoga segera menyusul gaa, Juni nanti kalian..Makasih buat Raka dan Ighy yang udah jadi supporter waktu ujian skripsi.

-Terima Kasih Semua-

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *corporate governance*, reputasi auditor, ukuran perusahaan, *leverage*, dan industri yang teregulasi terhadap luas pengungkapan *enterprise risk management*. Analisis ini menggunakan variabel independen yaitu *corporate governance*, reputasi auditor, ukuran perusahaan, *leverage*, dan industri yang teregulasi. Variabel dependennya adalah luas pengungkapan *enterprise risk management*.

Sampel yang digunakan adalah perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) yang memperoleh skor dalam pemeringkatan *Corporate Governance Perception Index* (CGPI) tahun 2007-2011. Sampel diambil dengan metode *purposive sampling*. Sampel yang digunakan sebanyak 80 perusahaan.

Metode statistik menggunakan Analisis Regresi Linear Berganda, dengan pengujian hipotesis uji statistik t dan uji statistik F. Hasil analisis berdasarkan penggunaan semua variabel independen menunjukkan bahwa *corporate governance* dan ukuran perusahaan berpengaruh signifikan terhadap luas pengungkapan *enterprise risk management*, *leverage* berpengaruh negatif signifikan terhadap luas pengungkapan *enterprise risk management*, sedangkan reputasi auditor dan industri yang teregulasi tidak berpengaruh signifikan terhadap luas pengungkapan *enterprise risk management*.

Kata kunci: luas pengungkapan *enterprise risk management*, *corporate governance*, reputasi auditor, ukuran perusahaan, *leverage*, dan industri yang teregulasi.

ABSTRACT

The objective of this study was to analyze the influence of corporate governance, auditor reputation, size of company, leverage, and regulated industry to the extent of enterprise risk management disclosure. The analysis used independent variable of corporate governance, auditor reputation, size of company, leverage, and regulated industry . The dependent variable is the extent of enterprise risk management disclosure.

The sample used in this research were company listed at Indonesia Stock Exchange that obtained scores in the ranking of Corporate Governance Perception Index (CGPI) in 2007-2011. The sample was taken using the method of purposive sampling. The sample used was of 80 firms.

The statistics method used was multiplied analysis linear regression, with hypotheses testing of statistic t and F tests. The result of analysis based on used of all independent variables suggested that corporate governance and size of company had significant influence to the extent of enterprise risk management disclosure, leverage had negative and significant influence to the extent of enterprise risk management disclosure, while auditor reputation and regulated industry had no significant influence to the extent of enterprise risk management disclosure.

Keywords: extent of enterprise risk management disclosure, corporate governance, auditor reputation, size of company, leverage, and regulated industry.

KATA PENGANTAR



Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakaathu.

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, kelancaran, rahmat, dan hidayah-Nya dalam penulisan skripsi dengan judul **“Pengaruh *Corporate Governance* dan Karakteristik Perusahaan Terhadap Luas Pengungkapan *Enterprise Risk Management*”**. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Nano Prawoto, S.E., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Ietje Nazaruddin, M.Si., Akt., selaku Kepala Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Bapak Dr. Suryo Pratolo, S.E., M.Si., Akt., selaku Dosen Pembimbing Akademik kelas D angkatan 2009.
4. Ibu Harjanti Widiastuti, S.E., M.Si, Akt., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah penuh kesabaran memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyelesaian skripsi ini.

5. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan ilmu dan pengetahuan kepada penulis selama dibangku perkuliahan.
6. Bapak dan Ibu Karyawan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
7. Bapak Budiyanto dan Ibu Sri Hartati selaku orangtua yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan kepada penulis.
8. Saudara, sahabat, teman-teman, dan semua pihak yang telah memberikan doa, dukungan, dan bantuan kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi tepat waktu.

Penulis menyadari bahwa banyak kekurangan dalam skripsi ini, sehingga saran dan kritik sangat penulis harapkan untuk kesempurnaan skripsi ini.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi wabarakaathu.

Yogyakarta, 3 Januari 2013

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	v
INTISARI	vii
<i>ABSTRACT</i>	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR GAMBAR	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Penelitian	1
B. Batasan Masalah Penelitian.....	6
C. Rumusan Masalah Penelitian	6
D. Tujuan Penelitian	7
E. Manfaat Penelitian	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	8
A. Landasan Teori	8
1. <i>Agency Theory</i>	8
2. <i>Signalling Theory</i>	10
3. <i>Corporate Governance</i>	11

	a. Pengertian <i>Corporate Governance</i>	11
	b. Prinsip-prinsip <i>Corporate Governance</i>	12
	c. Manfaat Penerapan <i>Corporate Governance</i>	13
	d. <i>Corporate Governance Perception Index</i>	14
	4. <i>Enterprise Risk Management</i>	14
	B. Penelitian Terdahulu dan Penurunan Hipotesis	17
	C. Model Penelitian.....	26
BAB III	METODE PENELITIAN.....	27
	A. Obyek Penelitian.....	27
	B. Jenis Data	27
	C. Teknik Pengambilan Sampel.....	27
	D. Teknik Pengumpulan Data.....	28
	E. Definisi Operasional Variabel Penelitian	28
	F. Uji Kualitas Data.....	31
	G. Uji Hipotesis dan Analisis Data	33
BAB IV	HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	36
	A. Gambaran Umum Obyek Penelitian	36
	B. Statistik Deskriptif	36
	C. Uji Asumsi Klasik	39
	D. Hasil Penelitian	43
	E. Pembahasan	49
BAB V	SIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN	53
	A. Simpulan	56
	B. Saran	58
	C. Keterbatasan Penelitian.....	58

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

4.1	Proses Pemilihan Sampel.....	36
4.2.	Statistik Deskriptif	37
4.3.	Dimensi Luas Pengungkapan <i>Enterprise Risk Management</i>	38
4.4	Hasil Uji Normalitas	40
4.5.	Ringkasan Hasil Uji Multikolinieritas	41
4.6.	Ringkasan Hasil Uji Heteroskedastisitas	42
4.7.	Hasil Uji Autokorelasi	42
4.8.	Hasil Uji Koefisien Determinasi	43
4.9.	Hasil Uji Pengaruh Simultan	44
4.10.	Hasil Persamaan Regresi Linier Berganda	45
4.11.	Ringkasan Hasil Pengujian Hipotesis	47
4.12.	Luas Pengungkapan ERM berdasar Kategori Pemeringkatan CGPI	48
4.13.	Hasil Uji <i>One Way</i> Anova	49

DAFTAR GAMBAR

2.1. Model Penelitian	26
-----------------------------	----

